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MERCOLEDP DECINE DI MIGLIAIA MANIFESTERANNO A ROMA 
i 

Decisive* I'apporto degli artigiani 
alia lotta per una nuova politica 

Intervista con il compagno on. Giachini segretario della CNA - Lo sviluppo deH'occupazione nel settore - Le rivendicazioni della 
calegoria - L'avvenire dell'arligianafo non si puo coslruire sulla pelle dei lavoratori dipendenti - II problema delle alleanze 

1! 23 maggto prosslmo declne di mlgllala 
di artigiani, provenlenti da tutta Italia, ma-
nifesteranno a Roma per rlvendlcare una nuo
va politica economica. 

Sui motivi della manlfestazlone abblamo 

rivollo alcune domande al compagno on. Ne-
lusco Giachini, segretario della Confedera-
zione nazionale dell'artigianato (CNA), orga-
nizzatrtce dell'inizialiva di lotta. 

Ecco il testo dell'intervlsta: 

Quail sono le ragionl dl 
fondo che hanno Indotto la 
CNA ad organlzzare la ma
nlfestazlone? 

La decisione nostra non e 
frutto del caso o del momen-
to. A dimostrazione di cio e 
bene ricordare i lavori della 
Assemblea Nazionale che te-
ncmmo all'Eliseo il 5 dicembre 
dcll'anno passato. Allora, mal-
grado che tutte le nostre as-
sociazioni fossero gia seriamen-
te mipegnate a fornire i servizi 
indisponsabili affinche gli ar
tigiani non si trovassero impre-
parati di fronte all'inizio di at-
luazione dell'IVA. proclamam-
mo lo stato di agitazione della 
intera categoria. ponendo sul 
tappeto 1 problemi piu urgen-
ti e le richieste nostre di una 
di\ersa. democratica politica 
economica e sociale del Pae
se. Nei mesi che sono trascor-
si decine e decine di iniziati-
ve sono state prese nelle pro
vince dalle nostre Associazio-
ni e dai nostri sindacati di ca
tegoria. 

Certamente. il precipitare del 
processo inflazionistico con le 
sue conseguenze. la mancata ri-
presa produttiva. il tentativo 
deH'attuale governo di rilancia-
re il vecchio modello di svi
luppo che ha condotto all'attua-
!c stato di crisi hanno accele-
rato la spinta alia lotta gia vi-
\ace della categoria. Nell'arti-
gianato si e contemporaneamen-
te sviiuppata la consapevolezza 
di poter esercitare una fun-
zione importante nel contesto 
di una politica economica con-
cretamente democratica fonda-
ta sulle riforme. 

Potresti rlassumere II con
tribute dato dall'artigianato 
In quest! ultlml tempi e ac-
cennare a qualcuno dei suoi 
problemi? 

Vorremmo che 1'opinione pub-
blica riflettesse a fondo sul 
contributo che l'artigianato ha 
sempre dato alio sviluppo del 
Paese. e cio non certo in vir
tu di una politica specifica da 
parte dei governi, che non c'e 
mai stata, ma grazie alio spi-
rito di iniziativa e alia capaci
ty reale. non sufficientemente 

Incontro 
CGIL-CISL-UIL 

con giornalisti 
cinesi 

Una delegazione dl giornali
sti cmesi, tra i maggiori rap-
presentanti di quotidiani e 
giornali della Cina popolare. 
si e incontrata con una rap-
prescntanza della Federazione 
CGIL, CISL, UIL. 

Nel corso dell'incontro e 
stata illustrata agli ospiti ci
nesi la situazione politica ed 
economica italiana e le lotte 
che i sindacati conducono sul
la base dell'accordo federativo 
CGIL-CISL-UIL, considerate 
come un momento importante 
nello sviluppo del processo sin-
dacale unitario in Italia. 

conosciuta. di lavoro da parte 
delle imprese artigiane. Que-
sto spirito di iniziativa si e fi-
nora sempre scontrato con po-
litiche discriminatorie nei prez-
zi dell'energia elettrica e delle 
materie prime, nel carico tri-
butario. negli oneri sociali, ecc. 

E' bene aggiungere a cio il 
contributo che l'artigianato ha 
dato all'economia del Paese 
proprio in questi anni di crisi. 
E' stato proprio nel nostro set-
tore che si e avuto il massimo 
di tenuta deH'occupazione. do
ve si sono registrati addirittura 
degli incrementi (41.727 unita 
Iavorative in piu nel 1972, come 
risulta ufficialmente dai dati 
dell' Artigiancassa). 

E' su questa base che po-
niamo le nostre rivendicazioni 
di un radicale mutamento del
le politiche delle aziende pub-
bliche e a partecipazione stata-
le. che devono considerare l'ar
tigianato come un settore vi-
tale. fornendogli 1'energia. i se-
milavorati. l'aiuto tecnico ne-
cessario a prezzi equl. 

In un contesto simile l'arti
gianato avra tra l'altro, una 
naturale funzione specifica ai 
fini della soluzione della que-
stione meridionale. e piu preci-
samente per sviluppare quel 
tessuto produttivo capillare in-
dispensabile se non si vuole 
che, intorno ai grattacieli. nel 
Mezzogiomo resti soltanto il 
deserto. 

La manlfestaztont del 23 
maggio ha quindl le caratte-
ristlche di una iniziativa au-
tonoma dell'artigianato, che 
si inserisce per6 nella batta-
glia per una nuova politica 
economica. Quail rapporfi 
avete stabillto con le forze 
sindacali e sociali che per-
seguono gll stessi obbiettivi 
general)? 

Tutta la nostra elaborazione 
e ispirata da una forte volon-
ta unitaria, e la nostra inizia
tiva si svolge in diverse dire-
zioni. Vi e il lavoro perma-
nente che svolgiamo verso le 
altre organizzazioni artigiane 
da noi costantemente sollecita-
te ad iniziative unitarie. E' que-
sto un processo non facile che 
ha i suoi alti e i suoi bassi, 
ma che pensiamo debba infine 
avere sbocchi positivi nell'inte-
resse della categoria. Gia alia 
manifestazione del 23 maggio 
abbiamo notizia che partecipe-
ranno molti artigiani aderenti 
alle altre confederazioni. Nelle 
province si sono avute in que
sti ultimi tempi molte inizia
tive condotte dalle nostre As-
sociazioni insieme con quelle 
aderenti alle altre Confedera 
zioni. 

Teniamo inoltre sempre pre-
sente il movimento organizza-
to dei lavoratori. Certo. fra noi 
e questi sindacati esiste anche 
il momento della contraddizio-
ne, perche 1'artigiano e pur 
sempre un datore di lavoro. Ma 
gli artigiani sono ben consa-
pevoli che le fortune delle Ioro 
aziende non si costruiscono sul
la pelle dei lavoratori. per cui 
il momento contraddittorio del
la contrattazione. come l'espe-
rienza del resto dimostra divie-
ne di fatto secondario rispetto 
ai problemi che concretamente 
ci uniscono. 

Percid cerchiamo il contatto 
con le grandi confederazioni 
sindacali, e proprio in questi 
giorni si svolgera un incontro 
fra la nostra organizzazione e 
la CGIL. Noi speriamo che 
questo possa essere 1'inizio di 
una serie di contatti anche con 
le altre ccntrali sindacali. fino 
a poter giungere ad un incontro 
tra tutte le Confederazioni ar
tigiane e la Federazione sin-
dacale CGIL-CISL-UIL. 

Inoltre. rispetto ai problemi 
dello sviluppo dell'associazio-
nismo economico tra aziende 
artigiane. indispensablle per ri-
spondere positivamente ai bi-
sogni di sviluppo del paese e 
agli interessi degli artigiani. 
c'e tutto un dlscorso aperto con 
il movimento cooperativo in
torno alia ipotesi della costm-
zione di un Centro delle forme 
associative dell'impresa arti-
giana. 

Quail sono le notizie che 
hal rispetto alia preparazlo-
ne della manlfestazlone? 

Si sono svolte centinaia di 
assemblee. La rlspondenza de
gli artigiani e buona e le ini
ziative per essere presenti a 
Roma vanno moltiplicandosi. 
Fra queste. ad esempio. voglio 
citare l'assemblea regionale 
che si e tenuta in Sardegna, 
con la partecipazione di 2.000 
artigani, molti dei quali ver-
ranno mercoledl prossimo a Ro
ma. La manifestazione nazio
nale del 23 maggio sara un av-
venimento di notevole interesse. 
ed essa dimostrera la volonta 
del ceto medio produttivo. degli 
artigiani in particolare. di es
sere uno dei protagonisti dei 
processi di trasformazione del 
Paese che dovranno rafforza-
re la nostra democrazia, e re-
spingere i tentativi di tipo fa-
scista. che sono il prodotto peg-
giore delle mancate riforme e 
dell'attuale politica economica 
e sociale. 

Sempre gravi per la colla paralizzante 

(g. 

Dalla nostra redazione 
NAPOLI, 19 

m.) Permangono gravi le condizioni 
delFe giovani operaie ricoverate in vari ospe-
dali cittadini e copite da «polinevrite da 
colianti»; una lacerazione dei nervi perife-
rici, che le rende paralltiche e che e dovuta 
all'uso di alcuni tipi di colla per la confe-
zione dl borsette. 

Dopo la nostra denuncia — apparsa do
menica scorsa — la magistratura, l'ufficiale 
sanitario e l'lspettorato del lavoro hanno 
iniziato le indagini relative a questa preoc-
cupante intossicazione, che ha colpito decine 
e decine di giovani donne, tra cui alcune 
bambini di 12 anni, che per poco piu di 
mille lire al giorno lavoravano oltre dieci 
ore a contatto con colle, mastici e pelli trat-
tate con sostanze chimiche non ancora bene 

Individuate e gll hanno contagiato II «male 
oscuro», sul quale sono al lavoro gruppi di 
medici speclalisti. 

«L'individuazione della sostanza tossica — 
ci ha detto il prof. Antonio Barone, del re-
parto neurologico del Cardarelli, dove sono 
ricoverate otto giovani — responsabile delle 
sindromi polinevritiche da colianti ed attri
bu te al "triortocresil-fosfato" (un derivato 
dell'acido fosforico, usato quale additivo in 
vernici, lacche e colorant!, altamente tossico 
n.d.r.) e un problema ancora tutto da ri-
solvere ». 

Per il momento campionl di colla «para
lizzante)) sono stati sequestrati in vari labo-
ratori e si attende che vengano sottoposti 
ad esami per poter stabilire quali sono le 
composizdoni e se vengono utilizzate sostanze 
proiblte dalla legge, od In percentuall supe
rior! a quelle consentite. 

Una lettera a l processo per la bisca clandestina romana 

SCIRE ACCUSATO PERCHE SAPEVA 
MOLTE COSE SUL QUESTORE MELFI 
Chi scrive h il medesimo personaggio che con un suo esposto diede awio all'inchiesta - La 
missiva letta in aula dopo la deposizione dello stesso Melfi - Chi & il misterioso Evangelisti? 

Una lettera clamorosa che 
sembra scagionare Nicola Sci
re, ex capo della mobile ro
mana coinvolto nello scandalo 
delle bische, e stata letta ierl 
in aula al processo. A scriver-
la agli awoeati difensori e 
stato un awocato, certo Remo 

...veramente 
poche lire al km! 

8 lire a! km, 1 litro=18 km. bolfo: 7660 fire 
5 postl omologati, velocita 120 km/h 
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700 PUNTI Dl ASSISTENZA IN ITALIA 

Evangelist!, non meglio iden-
tificato, !o stesso personaggio 
cioe die con un'altra lettera 
diede l'awio all'inchiesta che 
ha portato sul banco degli im-
putati il funzionario. 

Nella lettera, inviata In co-
pia all'avvocato De Cataldo, di-
fensore della « contessa > Nac-
carato, e al legale di Scire, 
Adolfo Gatti, si afferma che 
I'ex capo della mobile roma
na e rimasto vitima di una 
macchinazione. Secondo il 
fantomatico awocato, Scire 
venne coinvolto nello scanda-
'o perche venuto a conoscenza 
di gravi fatti riguardanti il 
questore di Roma Rosario 
Melfi e alcune personalita po
litiche. Fu per toglierlo di 
mezzo che spxebbe stata mon-
tata la storia della bisca del
la Flaminia vecchia. 

Sempre nella lettera s! af
ferma che di Melfi si sareb-
be occupata anche la commis-
sione parlamentare antimafia. 
L'awocato De Cataldo, in ba
se a questa lettera, ha chie-
sto alia corte di domandare 
alia Camera e al Senato se 
agli atti dell'inchiesta sulla 
mafia esista un fascicolo m-
testato a Melfi e, in caso af-
fermatlvo. di nchiederlo ui 
visione. 

Sulla proposta 1 Iegali di 
Scir£ non si sono pronuncla-
ti in attesa di vedere come 
si sviluppa il processo e di 
esaminare la opportunita di 
proporre la questione. La cor
te si e riservata di prendere 
una decisione nei prossimi 
giomi. 

II colpo di scena di ierl 
porta aoqua al mulino di Sci
re, il quale ha sempre soste-
nuto di essere rimasto vittima 
di una macchinazione o quan-
to meno di un equivoco. Scire 
ha infatti sempre sostenuto 
di non aver protetto la bisca 
di via Flaminia vecchia per 
soldi ma di aver solo tolle-
rato, con 1'accordo del supe
rior! e dei suoi collaborator!, 
che vi si svolgesse il gioco 
d'azzardo nella convinzione 
che la casa da gioco era un 
mezzo per arrivare al taglieg-
giatori, cioe ad alcuni perso-
naggi della malavita che estor-
cevano denaro a biscazzleri e 
giocatori. 
- Quindi, secondo Scirt, era 

tutto normale, si trattava di 
una Inchlesta particolare ma 
senza altri risvoltl. Invece 
improwisamente l'arresto do 
po i primi rlsultati di una 
inchlesta promossa sulla base 
dl una lettera anonima firma-

ta appunto dairawocato Evan
gelisti. Lo stesso che ora tor-
na a scrivere per dire che 
Scire fu vittima di una con-
giura ordita per salvare il 
questore Melfi. 

E proprio quest'ultimo era 
stato di scena ieri, in qualita 
di testimone, al processo. II 
funzionario aU'epoca dei fat
ti dirigeva la questura e tra 
i suoi subordinati figurava il 
vice questore Nicola Scire. 
II dottor Melfi ieri, in aula, 
ha confermato quanto ebbe a 
dire pur se tra molte reti-
cenze in istruttoria. Rlspon-
dendo ad alcune domande il 
funzionario ha ricordato che 

Sc!r6 lo informb sulle indagini 
che stava conducendo sulla 
bisca di via Flaminia vecchia 
e suU'organizzazione dei ta-
glieggiatori. L'ex questore ha 
dichiarato anche che il dot-
tor Scire gli disse che era 
sua intenzione compiere una 
sorpresa nella bisca per sma-
scherare gli estorsori che co-
stituivano un vero e proprio 
pericolo. Dopo la sua depo
sizione la lettura della lettera. 

Prima di rinviare 1'udienza 
a mercoledl e stato sentito 
anche l'ex vice capo della 
polizia Di Stefano. 
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Incendi 
e caldo afoso 
per lo scirocco 

in Sicilia 

PALERMO, 19 
Un vento Infuocato, fortissi

mo e rovinoso, ha improwi
samente investlto sin dalle 
prime ore di stanotte tutta 
la Sicilia provocando una ca
tena di incendi, di blocco de
gli aeroporti e un radicale e 
gravissimo peggioramento del
le condizioni dei mari: una 
cappa di caldo incombe sul-
l'isola riattizzando gli innu-
merevoli incendi di boschi pro-
vocati dairautocombustione. 

Intanto drammatici appelll 
di soccorso sono giunti alle 
capitanerie dl porto sicillane: 
si contano a decine le imbar-
cazioni di pescatori sorprese 
in mare aperto dalla furla 
dell« onde e del vento e che 
hanno dovuto awalersi del rl-
morchiatorl per rientrare nei 
port!. Undid pescatori dl Por-
ticello (Palermo), sorpresi dal
la bufera di vento (le raffiche 
hanno raggiunto nella notte la 
velocita di 90 chilometri ora-
ri) risultano ancora, a pome-
riggio lnoltrato, dispersl in 
mare. 

L'ondata dl scirocco ha avu
to conseguenze piu gravi nel
la Sicilia occldentale e segna-
tamente in provincla dl Pa
lermo, dove la colonnina di 
mercurlo del termometro ha 
superato i 35 gradl e dove 
gran parte della meravigliosa 
pineta dl Oibllmanna e stata 
dlstrutta dalle fiamme. 

Aggrediscono 
e giu dai freno: 

uno morto 
l'altro ferito 

VERONA, 19. 
Un radiotecnico tedesco, Ni-

kolaus Jahnel di 50 anni, e 
stato aggredito la scorsa not
te, forse per un tentativo di 
rapina, sul treno diretto Mi-
Jano-Venezia. L'intervento di 
un controllore delle ferrovie 
ha messo in fuga gli aggresso-
ri, due giovani che si sono get-
tat! dai treno: uno del due e 
morto e l'altro b rimasto fe
rito. Ha detto di chiamarsi 
Ivan Varclc. 

L'aggressione e awenuta ver
so le tre, quando il treno 
era vicino a Sommacampa-
gna. Jahnel era in uno scorn-
partimento di prima classe 
insieme con I due giovani 
mentre in uno scompartimento 
adiacente e'era un controllore 
delle ferrovie che doveva re-
carsl a Verona per prendere 
servizlo su un treno in par-
tenza per il Brennero. Ad un 
certo momento la luce dello 
scompartimento del tedesco e 
stata spenta e poco dopo II 
controllore ha udito un rumo-
re violento, grida e scossoni. 
Recatosi subito a vedere cosa 
accadeva, il ferroviere ha ac-
ceso la luce: i due giovani so
no subito fuggiti verso la co
da del treno. 

La polizia ferrovlaria dl Ve
rona ha controllato poi la 11-
nea per Milano e ha trovato 
sulla massicciata uno dei gio
vani gia morto e l'altro ferito. 

Assemblea a Roma 

della CONFAPI 

La piccola 
industria 
rivendica 
le riforme 
Assente il ministro 
dell'industria • Con-
traddizioni e lacune 
nella relazione di Tru-
gali in mezzo a posi

tive indicazioni 

II ministro dell'industria, 
Mauro Ferrl, non ha presen-
zlato l'assemblea annuale del
la Confederazione nazionale 
della piccola Industria. Ha 
mandato un sottosegretario, lo 
on. Attilio Iozzelli, che non ha 
detto nlente dl nuovo rispetto 
ad una politica che lo stesso 
Presidente della CONFAPI, 
Fablo Frugal! ha deflnlto nel
la relazione di «trastormazio 
ne di un protezlonismo doga 
nale In protezlonismo finan-
zlarlo, non produttivo, non 
controllato » 11 cui risultato e 
« uno stato di Inefficienza ag 
gravato da rendlte parassita-
rie consolidate che si sono al-
largate nel tempo tanto che 
esse non sono identlficabill 
soltanto con quelle che In sen-
so tradizionale erano rltenute 
tali». 

Sul piano pratlco, Ton. Fer
rl ha fatto un favore alia 
Confindustria, la quale vede 
nella CONFAPI la contesta-
zione del suo sistema orga-
nizzativo, fondato sul fatto che 
11 pescecane ed 11 pescjolino 
« convivono » In una stessa or
ganizzazione nel modo e con 
i risultati tradizionali per si-
mil! convivenze. 

II cinema Barberlnl, dove 
si e svolta l'assemblea, era 
piu affollato ieri di un anno 
fa. Le adesionl alia CONFAPI 
sarebbero circa 20 mila. L'a-
nalisl politica della relazione 
di Frugal! e stata largamen-
te insutficiente: « E' indispen-
sabile — ha detto — anche 
una chianficazione politica 
che non si identiflca con il 
ritorno o l'escluslone dai go
verno di questa o quella forza 
politica ma con 1'istaurazione 
dl un sistema che tenga pre 
sente l'efficienza come meto 
do ». Questa e una porta aper-
ta a forze della destra anti-
democratica Ingiustificabile 
come «astuzla» per facilita-
re l'unita della categoria, in 
quanto e di impedimento an
che ad una difesa efflcace del 
ruolo della piccola impresa. 
Ne troviamo traccla anche 
nelle proposte soprattutto sot-
to forma di lacune e silenzi, 
anche se queste contengono 
molte cose accettabill. 

INFLAZIONE — Frugall ha , 
sottollneato «1'urgenza dl por-
re un freno all'aumento del 
prezzi», ma ritiene che «non 
si puo operare con provvedi-
menti amministrativi, occorre 
invece un'azione che adegul II 
meccanismo del mercato ». La 
distlnzlone e sorprendente: la 
applicazione dell'IVA, il rin-
caro dei telefoni, l'aumento 
del prezzi MEC ecc„ sono 
stati provvedimenti «ammi
nistrativi ». Come lo sarebbe 
l'eventuale rincaro del cemen-
to: questi mezzi andrebbero 
bene per aumentare i prezzj 
non per contenerli. Quanto al 
« meccanismo del mercato » e 
mancato per si no un accenno 
alia possibilita dl contratta-
re fomlture e appalti per ri 
durre i costl della piccola 
impresa. La revisione dei co
st! del metano e dell'elettri 
cita e posta genericamente. 

ASSOCIAZIONE — Le for 
me associative sono tutte am 
piamente citate, comprese 
quelle per acquistl, esporta-
zionl ecc... ma non e enun-
ciata la politica che segui 
ranno, sul piano contrattuale 
(ad es per avere forniture 
in base a contrattj dalle Par-
tecipazioni statali) o politico 
(es., costo de] danaro). Si 
chiede che lo Stato aiuti fi 
nanziariamente la creazione 
di consorzi e altre forme as 
sociate autogestite: un'occa 
sione potrebbe essere il Fondo 
per la ricerca. 

BANCHE — Si chiedono la 
revisione della legge bancaria 
e la modifica della legge che 
dovra permettere 11 fmanzia 
mento senza garanzie Imrao-
biliari, ma senza speclficare 
gli obbiettivi E' possibile ot 
tenere un decreto del Tesoro 
che stabilisca un limite per 
rinteresse applicato al credl-
to di eserclzio fino a 50 mi-
lioni? Si pud sottrarre alle 
banche 1'istruttoria delle ri
chieste di finanziamento per 
affidarla ad un organo della 
Regione che agisca in base 
a criteri pubblici e produtti-
vistici? Senza una risposta a 
question! general! i consorzi 
fidi o la legge bancaria ser-
vono a scopi Iimitati. 

FISCAUTA — S e c o n d o 
Frugal! i contributi assicura-
tivi dei lavoratori sono tutti 
da rivedere mentre il fisco. 
invece, non esiste come con-
troparte della piccola impre 
sa. Ha chiesto, giustamente. 
1'abolizione del ma&simale per 
i contiibuti assegni familiar] 
ed una ri forma sanitaria che 
consenta poi di eliminare il 
contributo a carico delle im
prese. senza escludere pero 
altre misure a spese del la 
voratori. Ma tace sul peso 
dell'IVA e, cosa ancor piu 
sorprendente, sulle agevola-
lazloni al capitate azlonano in 
forma di anonima to, esenzio-
ni, allquote basse ecc... gia ac 
cordate o previste dalla legge 
sulle socleta per azioni. L'a 
gevolazione fiscale al capitale 
azlonario induce mlgllala di 
piccoli imprenditori a disinve 
stire nelle proprie aziende per 
acquistare tltoll redd it ierl nel 
grandi gruppi. La facilita con 
cessa all'esportazlone di cap] 
tale ha 1 medesimi effetti 
Questi effetti vengono Ignora 
ti, salvo poi piangere sulla 
chiusura delle picoole Im 
prese. 

Dl riforma urbanlstlca o dl 
altri problemi fondamentali di 
struttura non si e parlato. 

Renzo Stefanelli 

Lettere 
all' Unita: 

Anche i cittadini piu 
emarginati nella 
battaglia per 
rinnovare il Paese 
Caro dlrettore, 

attraverslamo un momento 
nel quale il partito deve af* 
frontare con ta masslma ener~ 
gia e il massimo rlgore idea-
logico certl nodi dl fondo. 
Uno di questi e stato evlden-
zlato a piu riprese anche nel
le relazlonl del compagno Ber. 
llnguer, quando venlva affron-
tato il problema di conquista^ 
re ad una lotta civile e de
mocratica, di forte impegno 
sociale, gli strati piu emargi
nati e dlsperati di cittadini, 
e quando venlvano rilevati i 
ritardl del partito in questo 
settore. 

Fra questi cittadini si deb-
bono pur contare i milioni 
(non migliala, millonU dl in-
validi del lavoro e civili, vit-
time tutti dello sfruttamento 
nel luoghl di lavoro e della 
mancanza, nel nostro Paese, 
dl adeguatl servizi sociali. Su 
questi cittadini hanno sempre 
speculato il sottogoverno del
la DC, le assoclazlonl fasulle, 
gll Enti di asslstenza, i fa-
sclstl: si e approfittato del-
I'esasperazlone dl queste per-
sone, disposte a un certo pun-
to ad accettare qualstasi tipo 
di protesta. qualslasi avventu-
ra, anche dl segno reazlona-
rio. 

Penso che a questo punto 
sia indispensablle, per reallz-
zare quella mobltitazione e 
quella vtgilama democratica 
necessarla a difendere il Pae
se dalle trame eversive della 
destra, recuperare definitiva-
mente anche questi vasttsslmi 
settori di cittadini, di lavo
ratori. A Firenze la federazio
ne del partito si e impegna-
ta r. si sta impegnando a fon
do. E i risultati sono venu-
ti. Abbiamo vlsto ad esem
pio gli invaltdt riflutare i vec-
cht sistemi. per inserirsi co-
sclentemente nel movimento 
di lotta che i lavoratori con
ducono nel Paese. 

Lo scorso 25 marzo a Fi
renze. migliala e migliala dl 
invalidi hanno dato vita ad 
una grande manifestazione, a 
fianco dei sindacati. dei con
sign dl fabbrtca, dei partiti 
democratici. E' un fatto com-
pletamente nuovo, un fatto 
che dimostra come anche nei 
settori piu emarginati della 
nostra socleta, esista un po-
tenziale umano che. se posto 
al servtzio del rinnovamen-
to democratico del Paese, non 
pud non essere determinante 
per quell'inversione dl ten-
denza che tutte le forze sin-
ceramente democratlche auspi-
cano. 

GIANCARLO PALEI 
(del Gruppo asslstenza sociale 
della Federaz. PCI . Firenze) 

Dalle forze di po-. 
lizia un ringrazia-
mento ai comunisti 
Egregio dlrettore de lTJnita, 

gli appartenenti ai Corpi di 
polizia, vogliono caldamente 
ringraziare, tramlte il giorna-
le che lei dirige, i deputati e 
senatori comunisti che recen-
temente, in modo giusto ed 
obiettivo, si sono interessati 
alia nostra sorte con le pro
poste dl emendamenti alia 
legge che prevede l'aumento 
dell'organtco del Corpo. Natu-
ratmente, ringraziamo anche 
lei e gli estensori degli arti-
coli che abbiamo letto recen-
temente su l'unita, esortando-
li a tenerci continuamente in-
formati. 

Ella sa. signor dlrettore. che 
noi siamo trattati come degli 
schiavi dagli attuall reggitori 
del governo; sa anche che da 
quasi 30 anni tutti i governi 
pseudo-democratici che si so
no succeduti, hanno slstemati-
camente disatteso alia demo-
cratizzazione delle forze dl 
polizia. senza dare a queste 
una struttura agile, adeguata 
ai tempi e, quel che piu con-
ta, aderente ai principi costl-
tuzionali. 

Noi da tempo abbiamo os-
servato un fattivo interessa-
mento da parte di alcuni par-
lamentari del PCI ai problemi 
che ci riguardano: problemi 
di ordine economico, norma
tive, sociale e culturale. E 
questo fatto ci riempie di 
gioia percht, te lo aiciamo 
francamente. eratamo piutto-
sto pessimisti sul fatto che 
un aluto a risolvere I nostri 
problemi venlsse dai partiti di 
opposizione di sinistra. Tanto 
vorremmo che i comunisti, 
uomini onesti. ci atutassero a 
risallre la china sociale, per 
riportare tranquillita economi
ca e serenita nelle nostre fa-
miglie. 

LETTERA PIBMATA 
da un gruppo di apparte
nenti ai Corpi di polizia 

La DC ha paura di 
noi emigrati (prefc-
riscc che stiamo 
buoni all'estero) 
Cara Unita, 

dalle trasmlssioni In lingua 
italiana di * Radio Colonla* 
si sente continuamente parla-
re di t rntegrazione» degli 
emigrati in Germania, Ma 
guardate che cosa ci tocca 
sentire: invece di dire che t 
necessario farla finita una 
buona volta con Vemigrazio-
ne, che bisogna fare tutto il 
possibile perchh almeno la 
maggior parte degli italianl 
possa trovare un lavoro tn pa-
tria, incoraggiano gli emigra
ti a stablllrsl per sempre nel
la Repubbllca federate tede
sco. 11 fatto e che essi vo
gliono che gli emigrati non 
torntno piu per fare un piace-
re alia DC. perchi diamo fa-
stidio a questo partito. perchi 
ha paura delle nostre lotte e 
del nostro voto. II popolo ita-
liano ha perb caplto questo 
trucco democristiano e sapra 
regolarsi di conseguema. 

Vi prego di inserire questa 
lettera sul giornale. Grazie. 

INNOCENZO DAVIDS 
(Francoforte • RFT) 

La polemica 
Hulla proibizione 
della caccia 
Egregio direttore, 

t ormal tutti sapplamo che 
I'uomo sta distruggendo I'am-
biente in cui vive, col disbo-
scamento, I'inquinamento nel
le sue varie forme, la specu-
lazione edilizta, e via dicendo. 
La fauna, oltre a vivere in 
amblente degradato, subisce 
I'attacco degli antlparassltari 
e di altri velenl, che la deci-
mano. Ben 120 specie di mam-
mlferi e 150 specie di uccelli 
si sono estinte negli ultimi 
due secoli, e, quel che e piii 
grave, con un ritmo sempre 
crescente. specialmente in 
questi ultimi anni. 

A distruggere quel poco che 
sopravvive interviene la cac
cia. Siamo, quindi, ben Ion-
tanl dall'affermare che la cac
cia sia I'unica. o la princlpale, 
causa della dlstruzlone della 
fauna; diciamo che rappresen-
ta, per quest'ultlma, il «col
po dl grazia». Ne saremmo 
contrari alia caccia in se: in 
un amblente naturale cquilt-
brato, I' esercizlo venatorio, 
purche mantenuto entro certe 
proporzloni, potrebbe non ar-
recare gravi danni. Ma, se
condo dati ormal accertatl, tn 
Italia i cacclatori sono oltre 
due milioni e sparano ogni 
anno circa un miliardo di 
cartucce, uccidendo dai 100 ai 
150 milioni di uccelli. 

Tutti gli scienztati sono or
mal d'accordo che un tale 
numero dl cacclatori su un 
territorlo come quello italia-
no, relativamente ristretto e 
gia molto degradato, portera 
in breve alia totale distruzio-
ne del patrimonio faunistico. 
E' vero che ci sono stati, da 
parte di uomini politici, ten
tativi di smentire questi dati 
e di sdrammatizzare la situa
zione. Ma sappiamo quanto 
poco disinteressate siano le 
affermazioni di alcuni politici, 
spesso dettate, com'k logico, 
da scopi elettorali. Ci sem
bra, quindi, ragionevole ascol-
tare il parere deali scienziati, 
certo piu obiettivo e compc-
tente, e decidersi a combatte-
re a fondo tutte le cause del
la distruzione ambicntate. In 
questo ordine di idee, e ne
cessario rinunciare alia cac
cia, almeno fino a quando non 
sia ristabilito Vequilibrio eco-
loglco. Un primo passo in 
questa direzione pub essere 
compiuto con Vapprovazione. 
da parte dei due rami del 
Portamento, del disegno dl 
legge n. 604, presentato al Se
nato su iniziativa dei sena
tori: Soagnolll, Brosio, Terra-
cint. Citarelll. Dal Vtt. Balbo, 
Pinto, Berlanda, Gaudio, Fol-
lieri, Ferrari. 

A questo punto si potrebbe 
obiettare che la caccia, ogai, 
costltuisce per molti una pos
sibilita di evasione dalla vita 
alienante e dall'ambiente de-
gradato delle cltta; insomma. 
un'occasiohe di contatto con 
lanatura. In renlta la caccia 
e anche una delle tante snlu-
zloni shagliate date al proble
ma della mancanza di verde. 
delta diffusa insoddisfazione. 
che nasce dai vivere in cilta 
non « a mlsura d'uomo ». 

N. MARCHETTI 
per il o Gruppo giovani» di 
«Italia Nostra » (Genova) 

P.S. - La lettera e sotto-
scritta anche dalle sezloni dl 
Genova della Lego contro la 
distruzione degli animali, del-
VEnte protezione animali. del 
Club alvlno italtano. del Pa-
tronato Pro-natura, del W.W.F.; 
dalla Lega per la difesa eco-
logica di Modena; dot Gruppo 
incontro giovani di Cassano 
Maanaao; dai Gruppo giovani 
della Pro-natura di Torino. 

Caro direttore. 
ho letto su l'unita dell'll 

maggio la lettera di uno stu-
dente che invoca la proibizio
ne assoluta della caccia. at-
tribuendo all'attivita venato
rio la responsabilita di «con-
tribuire ad alterare quella 
parte dl equllibrio blologico 
rimasto ancora intatto ». A me 
sembra che parlare di equi
libria blologico ancora intatto 
sia un non senso. almeno per 
i territori agricolo-forestali 
del nostro Paese. Questo equi
libria e ampiamente totto 
perche quando vi e intervento 
dell'uomo, vi e sempre uno 
spostamento dell'equiltbrio na
turale. Figuriamoci poi se 
I'uomo. come purtroppo acca-
de — specialmente in una so-
cieta come la nostra che e 
basata sulla legge del mas
simo profitto — taglia indi-
scrimlnatamente i boschi. in-
qulna le acque, usa concimi e 
antiparassitari che uccidono 
direttamente la selvaggina o 
la pricano degli insetti e del
le altre sostanza di cui si 
nutre. 

Owlamente anche la cac
cia, se praticata in modo in-
discriminato. pub fare la sua 
parte di danno e per questo 
gli stessi cacciatori, i quali 
si rendono conto che la loro 
attivita pub soprarvivere solo 
a determinate condizioni. so
no i primi a sollecitare rego-
lamenti reslrlttivi e sono an
che gli unici a pagare per i 
ripopolamenti, per la vigilan-
za venatoria. per la costitu-
zione e il funzionamento delle 
zone di protezione della sel
vaggina, E se oggi certa sel-
vaggina si trova ancora in 
Italia i merito loro. 

Dunque non buttiamo la 
croce sulla caccia, ma ren-
diamoci conto che per salvare 
quett'ambiente naturale che e 
indispensablle alia stessa so-
prawivenza dell'uomo occor-
rono ben altri prorvedtmenti 
che quello dl proibire la cac
cia, Rendiamoci conto che oc
corre ristabilire un nuovo 
equllibrio naturale: nuovo, ap
punto. perche deve tener con
to della presenza dell'uomo e 
deUe sue molteplici attivita, 
caccia compresa. 

MAURO SOFFRITTI 
(Firenze) 

Lettere contro la caccia ci 
sono state scritte da: Mariet
ta D'AURIA e Simona PASSA-
LACQUA dl Genova; Delega-
zione d! Varese della Lega 
contro la distruzione degl! uc
celli; Gennaro MARCIANO 
e Vincenzo RICCI di Napoli. 
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